



<学校通信> 令和6年11月1日 No.7

きょうりゅう

響流～加計小学校だより



安芸太田町立加計小学校

安芸太田町加計 3525-2

tel 22-0049 fax 22-0181

<https://cms.gakko.akiota.jp/kakesho/>

山県郡小学生陸上記録会 10月11日



10月5日(土)の運動会には、ご多用の中、多数ご来校いただき温かいご声援をありがとうございました。おかげ様で、子どもたちは練習の成果を発揮し力を出しきることができました。準備や片付けなどたくさんの保護者の方にご協力いただきありがとうございました。さる、10月11日 KumahiraPark 北広島で、山県郡内の小学校5・6年生が一堂に会して「山県郡小学校陸上記録会」が行われました。精一杯がんばり、自分の記録更新に挑みました。記録会入賞者を紹介します。

5年女子 50m走 2位	佐々木 幸 (8秒00)	5年女子 1000m走 2位	佐々木 幸 (4分7秒)
6年男子 1000m 2位	大神 洸音 (3分26秒)		
5年女子 リレー 1位	小田彩楓・佐々木菜愛・佐々木 幸・本田りおん (1分6秒74)		
5年男子 リレー 3位	伊田光希・栗栖 陽・佐々木虎太郎・志水楓芽 (1分6秒53)		

教育講演会 10月23日(水) ～学校へ行こう週間～



「学びの秋」まさかきの今日この頃です。10月23日(水)には、学校へ行こう週間の企画として授業参観とPTA教育講演会を行いました。授業参観では、1～6年生すべての学級で知識構成型ジグソー法を用いた「協調学習」の授業を観ていただきました。



授業参観の後は、PTA教育講演会「授業を『研究』する体験～大人も協調学習(ジグソー法)をやってみよう!～」という演題で、講師に白水 始(しろうずはじめ)先生(国立教育政策研究所初等中等教育研究部・総括研究官)をお招きし、ワークショップ型で大人もジグソー授業の体験をしました。安芸太田町で15年間続けている「協調学習」その取組の意味を体験と白水先生のお話を通して一緒に考えていただくことができたと思います。皆様ご参加ありがとうございました。事後アンケートや学級懇談会

でも、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました!

【授業参観】

○同じものに対していろんな意見があり一人ひとり想像力を働かせているのがわかった。

○自分の意見を発言する、又人の意見を聞いて理解する、それぞれの意見を擦り合わせてどうまとめれば良いのかなど、小学生のうちからトレーニングできていると、他人との関わり方の勉強になるなと思った。



事後アンケートから

【教育講演会】

○協調学習という言葉は聞いて知っていたが、いざ自分がやってみると(子どもたちが)どんなことをしているのかよくわかった。

○先生たちが苦勞しながら、協調学習の授業を考えているのかが分かった。エキスパートの資料や質問の仕方により、(違う)答えが導けるのがよく分かった。

○こういった教育方法が、ゆくゆくは中学、高校でどのような時に活かされるのかなどの説明が聞きたかった。

00(ゼロゼロ) 山県地域安全運動

10月9日(水)に、山県署による「ゼロゼロ山県交通安全イベント」が、かけはしで行われました。毎年、このイベントに本校のマーチングバンドを招待していただき、演奏を披露しています。新曲「風になりたい」を演奏し、地域の皆さんに喜んでいただくことができました。交通安全、振り込め詐欺被害がゼロゼロになるようにみんなで安全な地域をつくっていきましょう。



交通安全プログラム

子どもたちの登下校時の安全安心確保のため、「安芸太田町 通学路交通安全プログラム」があります。教育委員会をはじめ、町建設課、山県警察署など関係機関が連携して通学路の歩道整備や危険箇所の対策を行っています。今年度、地区別懇談会で出された危険箇所について検討していただきました。今後も関係機関と連携しながら児童の安全安心確保に引き続き取り組みんでいきます。



5・6年生が、五サー市を盛り上げます！

11月9日(土)の五サー市に、5・6年生が参加します。9時30分からマーチング発表、その後はダンス発表、アクセサリー店、俳句コーナー、ゲームコーナーなどで、祭りを盛り上げます。五サー市にお越しの際は、5・6年生のがんばりをぜひ応援してください。

百句苑「ほそ道亭」に俳句を飾らせていただくことになりました

加計小百句苑の取組(全校で俳句づくり)も2年目になりました。子どもたちは、心に残ったことや感じたことを俳句にしたためています。このたび、地域の百句苑にある「ほそ道亭」に、5・6年生全員の俳句と4年生以下の有志による俳句の作品を掲示していただけることになりました。ぜひ、親子で百句苑に足を運んでいただき、加計に根づく「俳句の文化」を肌で感じてみてください。(百句苑は吉水園のすぐ隣です。)

11月の主な行事			12月の主な行事予定		
1	金	地震防災訓練	6	金	2学期末PTA・学級懇談会(PM)
7	木	加計中一日体験(6年)PM	23	月	2学期終業式(13時30分下校)
		いも掘り(1・2年)殿賀 武本さんの畑	24	火	個人懇談会
9	土	五サー市(5・6年マーチング発表) 5・6年生一日開校日(総合の授業のため)	27	金	一斉閉庁~1月3日(金)まで
11	月	5・6年生のみ振替休日	☆学期末の早下校は、12月19日(木)20日(金)23日(月)です。13時30分に下校します。		
19	火	教職員研修のため13時00分下校	☆11月・12月のスクールカウンセラー来校日☆ 11月21日(木)・12月5日(木)		
21	木	民生委員・児童委員訪問	※13時30分~16時30分です。早目に予約をお願いします。電話 22-0049		
27	水	マラソン大会(雨天中止)			
28	木	人権教室(人権擁護委員来校)			
29	金	歯科検診 PTA役員会(18時00分)			

令和6年度 加計小学校保護者アンケート結果



保護者の皆様には、お忙しい中、アンケートにご回答いただきありがとうございました。今回の結果をもとに課題を整理し、取組を進めてまいります。

令和6年度 10月 学校評価 保護者アンケート		肯定的評価の割合
1	お子さんは、学校に楽しく通っている。	94%
2	お子さんは、学校の様子やできごとについて家で話している。	87%
3	お子さんは、学校の授業がよく分かると話している。	85%
4	お子さんは、家庭学習の習慣が身についている。	75%
5	ご家庭では、お子さんの家庭学習の様子を見るなど、お子さんの学習状況についておむね把握している。	67%
6	お子さんは、家や学校で読書をしている。	43%
7	お子さんは、気持ちのよいあいさつをしている。	77%
8	お子さんは、自分も人も大切に子どもに育てている。	93%
9	お子さんは、朝食を毎日しっかり食べている。	93%
10	お子さんは、早寝早起きの習慣が身についている。	85%
11	お子さんは、外で遊んだり、体を動かしたりしている。	82%
12	お子さんは、メディア(テレビ・インターネット・タブレット・SNS等)と上手に付き合っている。	70%
13	学校は安全に生活できるように配慮している。	100%
14	学校からの通知やメール(HP・学校だより・学級通信・すぐる・まなびポケット)などによって、学校・学級のことが伝わっている。	96%
15	学校(先生)は、悩みや相談に適切に対応してくれている。	96%

PTA目標「子どもとたくさん話そう」についてご協力いただきありがとうございます。ご家庭で子どもさんとの対話が増えてきています。今後は「地域で学んだこと」「地域のよさ」を話す機会をつくっていただけるよう取組を進めます。

「夏読み」「冬読み」など親子で読書をする取組を行っています。お子さんとぜひ本の話をしてみてください。

3学期に、全学年で「メディアとの上手な付き合い方」についての指導を予定しています。学習したことについて、保護者の皆様にもお伝えする予定です。

保護者アンケートから ★寄せられたご意見をもとに、次のように改善します。



学級だよりがあまり発行されないように感じます。学級の様子がよく分かるようにしていただければ幸いです。



ユーチューブやテレビ、スマホやゲームが手放せません。ずっとやっている状況です。どうすればよいでしょうか。



学級だよりは定期的に発行することにはしていませんが、日々の学級での様子が伝わるように、まなびポケットで学習や生活の様子をお伝えするようにします。また、学校のホームページに、日々のトピックスを掲載しておりますので、どうぞご覧ください。



今後、メディアとの上手な付き合い方について、全学年で指導します。また、テレビの見すぎによる健康被害などについても学びます。スマホやタブレットのトラブルから子どもを守るために、フィルタリングやペアレンタルコントロール(子どもの発達段階に応じてインターネット利用を適切に管理すること)などがあります。活用してください。